

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Kegiatan investasi dapat membantu untuk mendapatkan keuntungan dan melatih untuk mengelola keuangan dengan baik. Selama ini untuk dapat menyimpan uang agar tidak cepat habis, kebanyakan cara yang disarankan adalah menabung. Masih banyak mahasiswa yang belum tau cara melakukan kegiatan investasi untuk mendapatkan keuntungan yang lebih besar dari pada menabung.

Dalam meningkatkan minat investasi salah satu cara yang dilakukan oleh Bursa Efek Indonesia (BEI) adalah bekerjasama sama dengan Perguruan Tinggi dan Sekuritas dalam rangka meningkatkan minat investasi terhadap mahasiswa. Dengan adanya Galeri Investasi BEI diharapkan dapat saling memberikan manfaat bagi semua pihak sehingga penyebaran informasi pasar modal tepat sasaran serta dapat memberikan manfaat yang optimal bagi mahasiswa.

Anggota Dewan Komisioner merangkap sebagai Kepala Eksekutif Pengawas Pasar Modal OJK, Inarno Djajadi mengatakan hampir 60% dari total jumlah investor di pasar modal adalah milenial dan generasi Z yg berusia di bawah 30 tahun. Hal tersebut merupakan satu fakta yang baik karena semakin lama jumlah investor semakin bertambah. Mahasiswa merupakan individu yang memiliki potensi baik untuk dapat melakukan investasi dikarenakan memiliki waktu untuk melakukan pembelajaran terkait materi investasi, selain itu juga mudah untuk

mendapatkan informasi tambahan diluar dari materi kuliah seperti mengikuti seminar dan perlombaan yang diadakan perguruan tinggi.

Meningkatnya jumlah investor berdasarkan data Kustodian Sentral Efek Indonesia (KSEI), jumlah investor pasar modal sepanjang 2022 tercatat tembus 10,31 juta orang. Angka tersebut meningkat 37,68% dibandingkan dengan periode 2021 yang sebesar 7,49 juta investor. Persebaran investor di Pulau Jawa menjadi wilayah yang terbanyak memiliki investor mencapai 69,05%. Diikuti oleh investor di Sumatera sebanyak 16,81%, lalu Kalimantan sebanyak 5,47%, dan Sulawesi sebanyak 4,30%. Selanjutnya, investor di Bali, NTT, dan NTB tercatat sebanyak 3,36%. Adapun di Maluku dan Papua tercatat 1,02%.

Menurut Sondang, dkk (2020) Kegiatan investasi dapat menjadi senjata ampuh untuk meningkatkan kondisi perekonomian dari suatu bangsa. Investasi dapat memberikan banyak manfaat bagi negara maupun bagi investor. Bagi investor dengan berinvestasi berarti kita sedang mempersiapkan kebutuhan kita dimasa depan dengan memanfaatkan dana yang ada di masa sekarang.

Menurut Sudarmanto, Eko dkk (2021:53) pada hakikatnya pasar modal adalah sama dengan pasar yang kita jumpai dalam kehidupan sehari-hari di mana pasar itu adalah merupakan tempat bertemunya pembeli dan penjual demikian juga di pasar modal yang membedakannya adalah komoditas yang diperdagangkan.

Pasar modal adalah suatu tempat atau wadah bertemu sipemilik modal mempunyai kelebihan dana dengan yang membutuhkan dana di mana media interaksi yang digunakan adalah saham, efek atau surat berharga yang dapat diperjual belikan di mana hasil penjualan tersebut menjadi salah satu sumber pembiayaan bagi perusahaan dalam menambah modal mereka dan juga menjadi sarana bagi si pemilik dana yang lebih untuk menginvestasikan dana yang dia miliki dengan harapan akan mendapat keuntungan/imbak balik merupakan deviden maupun *capital gain*.

Sebelum terjun dalam kegiatan investasi baiknya mengenali dulu apa sebenarnya kemungkinan – kemungkinan yang bisa terjadi baik dari pengetahuan dasar dan risiko yang bisa terjadi. Menurut Baihaqi (2016) dalam Wibowo (2019) Pengetahuan merupakan suatu informasi yang diperoleh seseorang dari suatu pembelajaran yang telah diterima dan telah diorganisasikan ke dalam memori manusia. Menurut Mahdi dkk (2020) dalam Sari dkk (2021) Pengetahuan dasar investasi meliputi jenis-jenis investasi, jumlah *return* yang akan diperoleh, risiko yang akan dihadapi, dan sistem trading. Pemahaman akan hal ini penting karena akan memudahkan mahasiswa dalam mengambil keputusan berinvestasi, sebab pengetahuan merupakan dasar dari pembentukan kekuatan bagi seseorang untuk mampu melakukan sesuatu yang diinginkannya.

Menurut Marbun (2019) dalam penelitiannya menyatakan bahwa apabila seseorang memiliki pengetahuan yang cukup mengenai investasi maka akan berpengaruh terhadap kecenderungannya untuk berinvestasi. Kegiatan berinvestasi dapat dilakukan di Indonesia melalui pasar modal yang dikenal dengan sebutan Bursa Efek Indonesia. Masih banyak masyarakat yang merasa asing dengan kegiatan pasar modal bahkan Bursa Efek Indonesia. Dan belum mengenal *system online trading* yang sudah bisa diakses melalui *smartphone*. Hal ini merupakan suatu yang menarik karena sudah banyaknya masyarakat yang menggunakan *smartphone* dalam kegiatan sehari-hari namun masih kurang mengerti terkait kegiatan investasi yang mudah diakses dengan menggunakan *smartphone*.

Menurut Sari (2017) dalam Wibowo (2020) pendapatan merupakan jumlah besaran uang yang didapatkan seseorang atas hasil usaha dan kinerjanya. Selain terfokus dengan pendapatan hal yang penting dan perlu diperhatikan adalah bagaimana bisa mengelola pendapatan tersebut untuk kebutuhan sehingga tidak mengalami kekurangan. Pada Universitas Gresik terlebih kelas malam yang mayoritas adalah pekerja tentu memiliki pendapatan yang tetap, maka penting sekali bagi seseorang untuk mengenali kegiatan investasi agar dapat mengelola keuangan sendiri dengan baik. Mengingat pemulihan dari pandemi sudah mulai berjalan dan keadaan sudah berangsur normal.

Kemudahan mengakses informasi di zaman sekarang menjadi salah satu keuntungan yang bisa dimanfaatkan oleh semua orang. Dengan menggunakan

smartphone berbagai kegiatan yang berkaitan dengan teknologi bisa dilakukan. Salah satunya adalah kegiatan investasi yang bisa dilakukan secara *Online*. Kegiatan jual beli efek di pasar modal merupakan peluang investasi yang aman. Bursa Efek Indonesia merupakan wadah bagi para investor yang ingin berinvestasi di pasar modal atau pasar sekunder. Menurut Yusuf (2019) dalam penelitiannya menyatakan bahwa ketersediaan sarana dan prasarana yang memudahkan mahasiswa untuk berinvestasi mempengaruhi minat investasi mahasiswa.

Menurut Yusuf (2019) kemajuan teknologi memberikan kemudahan untuk melakukan investasi di pasar modal, dikarenakan dukungan dari aplikasi yang diluncurkan oleh perusahaan-perusahaan sekuritas. Fasilitas *Online Trading System* merupakan bagian dari pengaplikasian kemajuan teknologi terutama dalam bidang pasar modal guna mempermudah transaksi penawaran jual dan beli di pasar modal. Jika kemajuan teknologi meningkat, maka minat investasi di pasar modal akan mengalami peningkatan. Kemajuan teknologi jika dimanfaatkan dengan baik dapat membantu kegiatan investasi, namun tidak jarang kemajuan teknologi juga dimanfaatkan dengan oknum untuk melakukan manipulasi dengan cara menyebarkan informasi yang tidak benar untuk memberikan harapan kepada investor agar berharap mendapatkan keuntungan maksimal dengan waktu singkat. Perilaku tidak baik yang dilakukan beberapa oknum dengan mengenalkan investasi dengan tidak tepat juga membuat pemahaman menjadi buruk terhadap kegiatan investasi.

Universitas Gresik merupakan salah satu perguruan tinggi swasta yang berada dikabupaten Gresik, dengan berbagai macam fakultas dan jurusan disetiap fakultasnya. Universitas Gresik juga terdapat kelas malam yang mayoritas diisi oleh mahasiswa yang sudah bekerja dan kelas pekerja yang melaksanakan kuliah di hari minggu. Hal ini menggambarkan bahwa mahasiswa Universitas Gresik memiliki latar belakang yang berbeda baik yang belum bekerja maupun yang sudah memiliki pekerjaan.

Dalam penelitian yang dilakukan oleh (Yusuf, 2019) Terdapat pengaruh pengetahuan investasi terhadap minat investasi. Sedangkan dalam penelitian yang sudah dilakukan oleh (Mardiyana, 2019) Pengetahuan investasi (X_1) tidak berpengaruh minat investasi di pasar modal.

Dalam penelitian yang dilakukan oleh (Wibowo, 2020) Pendapatan berpengaruh terhadap minat investasi masyarakat di pasar modal. Dan penelitian yang dilakukan oleh (Sondang dkk, 2021) Hasil penelitian menunjukkan bahwa pendapatan akan meningkatkan minat investasi di pasar modal pada anak muda.

Dalam penelitian yang dilakukan oleh (Sari, 2021) Kemajuan teknologi berpengaruh positif terhadap minat investasi mahasiswa. Dan hasil penelitian yang dilakukan oleh (Karatri dkk, 2021) juga menunjukkan hasil yang sama yaitu Kemajuan teknologi mempengaruhi minat generasi milenial untuk berinvestasi di pasar modal. Pada penelitian yang telah dilakukan sebelumnya dan pada penelitian yang akan dilakukan peneliti terdapat perbedaan dari berbagai macam faktor yaitu objek yang diteliti, lokasi penelitian dan tahun yang diteliti.

Berdasarkan gambaran latar belakang di atas dan hasil penelitian terdahulu maka peneliti tertarik untuk meneliti judul **“PENGARUH PENGETAHUAN INVESTASI, PENDAPATAN DAN KEMAJUAN TEKNOLOGI TERHADAP MINAT INVESTASI DI PASAR MODAL PADA MAHASISWA UNIVERSITAS GRESIK”**.

1.2 Rumusan Masalah

Rumusan masalah ini dirumuskan berdasarkan gambar latar belakang masalah di atas:

- a. Apakah Pengetahuan Investasi berpengaruh signifikan terhadap minat investasi di pasar modal pada mahasiswa Universitas Gresik?
- b. Apakah Pendapatan berpengaruh signifikan terhadap minat investasi di pasar modal pada mahasiswa Universitas Gresik?
- c. Apakah Kemajuan Teknologi berpengaruh signifikan terhadap minat investasi di pasar modal pada mahasiswa Universitas Gresik?
- d. Apakah Pengetahuan Investasi, Pendapatan dan Kemajuan Teknologi berpengaruh signifikan secara simultan terhadap minat investasi di pasar modal pada mahasiswa Universitas Gresik?

1.3 Batasan Masalah

Oleh karena itu, penelitian ini tidak dapat diperluas dan difokuskan pada beberapa isu yang terkait dengan penelitian ini, maka sesuai judul skripsi diatas penulis membatasi responden pada universitas Gresik pada yang sesuai data pddkiti bulan Desember tahun 2022.

- a. Pengetahuan Investasi yang diteliti adalah Mahasiswa Universitas Gresik
- b. Pendapatan yang diteliti adalah pendapatan Mahasiswa Universitas Gresik
- c. Kemajuan Teknologi yang diteliti adalah pemahaman kemajuan teknologi pada Mahasiswa Universitas Gresik

1.4 Tujuan Penelitian

- a. Untuk mengetahui pengaruh signifikan pengetahuan investasi mahasiswa Universitas Gresik terhadap minat investasi di pasar modal.
- b. Untuk mengetahui pendapatan berpengaruh signifikan secara parsial terhadap minat investasi di pasar modal pada mahasiswa Universitas Gresik.
- c. Untuk mengetahui kemajuan teknologi berpengaruh signifikan secara parsial terhadap minat investasi di pasar modal pada mahasiswa Universitas Gresik.
- d. Untuk mengetahui pengetahuan investasi, pendapatan dan kemajuan teknologi berpengaruh signifikan secara simultan terhadap minat investasi di pasar modal pada mahasiswa Universitas Gresik.

1.5 Manfaat Penelitian

1.5.1 Manfaat Teoritis

a. Bagi Peneliti

Dapat memberikan informasi kepada para peneliti khususnya di bidang pengelolaan keuangan yang berkaitan dengan kegiatan investasi.

b. Bagi Universitas

Mahasiswa dapat menggunakan hasil penelitian ini sebagai referensi atau bacaan untuk penelitian selanjutnya di bidang manajemen keuangan.

c. Bagi Pembaca

Hasil penelitian ini diharapkan dapat membawa manfaat dan menambah pengetahuan yang lebih luas tentang pengetahuan investasi, pengelolaan pendapatan dan kemajuan teknologi yang dapat mempermudah kegiatan investasi.

1.5.2 Manfaat Praktis

a. Bagi Calon Investor

Memberikan gambaran dan informasi tentang kegiatan investasi yang terjadi di pasar modal dengan kemajuan teknologi.

b. Peneliti Selanjutnya

Sebagai rujukan, sumber informasi dan bahan referensi penelitian selanjutnya dan dapat dikembangkan dalam meningkatkan kualitas pembelajaran.